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Protokoll zum Kreistag des Kreisschwimmverbandes Emsland e.V. vom 21.02.2018 
beim SV Sigiltra Sögel 1920 e.V. im Klubhaus des Vereins in Sögel.  
 

Tagesordnung 1: Eröffnung und Begrüßung  

Der 1. Vorsitzende Franz-Josef Niemeyer eröffnet um 19:36 Uhr die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden Vereinsvertreter. Besonders heißt er Michael Kropp vom Bezirksschwimmverband 
Weser Ems herzlich willkommen. 
  

Tagesordnung 2: Feststellung der Stimmrechte  

Friedhelm Moormann stellt die Stimmberechtigung fest. Es sind 29 von 31 möglichen 
Stimmberechtigten anwesend.  
Haselünner SV: 1 Stimmrecht  
SV Wasserfreunde Dalum: 2 Stimmrechte  
SV Concordia Emsbüren: 3 Stimmrechte  
TV Meppen: 4 Stimmrechte  
SC Twist: 3 Stimmrechte  
SV Sigiltra Sögel: 2 Stimmrechte  
SV Haren: 4 Stimmrechte  
BW Lingen: 2 Stimmrechte (etwas später erschienen)  
SG Freren 1 Stimmrecht  
Wasserfreunde Völlen-Papenburg: 2 Stimmrechte 
Förderkreis zur Förderung des Schwimmsports Sögel: 1 Stimmrecht  
Vorstand: 4 Stimmrechte  
Summe: 29 Stimmrechte  
 

Tagesordnung 3: Genehmigung des Protokolls des Kreistages vom 01.03.2017 bei der SG 
Freren  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 

Tagesordnung 4: Jahresbericht der Vorstandsmitglieder (mit Aussprache)  
 

Punkt 4.1. Vorsitzender  
Franz-Josef Niemeyer bedankt sich bei allen Vereinen und Aktiven für die geleistete Arbeit und die 
gute Zusammenarbeit und wünscht allen ein erfolgreiches Wettkampfjahr 2018. Wieder einmal 
präsentierten auch 2017 viele Aktive durch ihre guten Leistungen die Vereine und den 
Kreisschwimmverband hervorragend. Das zeigte sich auch bei der Sportlerehrung des 
Landkreises. Erwähnt seien hier Dennis Abheiden (SV Wasserfreunde Völlen-Papenburg), Sarah 
Dall (Wasserfreunde Dalum), Jan Fährmann (DSW Darmstadt/TV Meppen), Nicole Heidemann 
(TV Meppen), Marcia Niemeyer und Claas Robben (SV Haren), Hendrik Schmitz (Schwimmclub 
Twist) und Fabio Berendes (SV Concordia Emsbüren) sowie Sportler der AK20 von den 
Wasserfreunden Völlen-Papenburg. Als Nachwuchssportlerin des Jahres wurde Marcia Niemeyer 
aus Haren nominiert und steht zur Wahl. 
Die Kreisveranstaltungen liefen wieder ruhig und gut organisiert ab. Hier gilt besonders den 
ausrichtenden Vereinen sowie den Kampfrichtern der besondere Dank. 
Die Nachwuchsarbeit am Stützpunkt in Meppen ist erfolgreich. 
Unser Nachwuchs wird auch 2018 durch Lehrgänge gefördert. Dazu werden Aktive jedes Vereins 
eingeladen. In diesem Jahr sind die Jahrgänge 2008 und 2009 dabei. Aus diesen Lehrgängen und 
dem KJMK werden Aktive für den Nachwuchsstützpunkt unter Trainer Joachim Roskoschinski 
ausgesucht.  
 

Der Vorsitzende weist auf den Bezirkstag am 7. April 2018 hin und hofft, dass alle Vereine des 
Kreisschwimmverbandes in Oldenburg vertreten sind. 
Neben Dank an alle Vorstandskameraden und alle Vereine galt sein besonderer Dank der 
scheidenden Dolores Baalmann, die viele Jahre lang für einen reibungslosen Ablauf beim Protokoll 
und somit auch für eine zügige Siegerehrung sorgte.    
  

Punkt 4.2. stellv. Vorsitzender  

Der stellv. Vorsitzende Manfred Lüger fehlte entschuldigt.  
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Punkt 4.3. Schwimmwart  

Friedhelm Moormann hält einen detaillierten Rückblick über die Kreisveranstaltungen mit 
entsprechender Teilnehmerstatistik und bedankt sich bei den Ausrichtern. Er berichtet über 
steigende Meldezahlen bei Schwimmwettkämpfen (sowohl Kinder- und Jugendmehrkampf als 
auch Veranstaltungen des Kreisschwimmverbandes) im Jahr 2017.  
Die Veranstaltungen des vergangenen Jahres standen nicht unter einem guten Stern. So konnten 
die Kreismeisterschaften der kurzen Strecken 2017 nicht im Meppener Emsbad ausgetragen 
werden, da das Bad wegen eines Legionellen Befundes für 7 Wochen geschlossen worden war. 
Nicht zuletzt durch das Engagement des Badleiters des Hallenbades in Haren, Norbert Cordes, 
konnte die Kurzstreckenmeisterschaft am geplanten Wochenende in Haren ausgetragen werden. 
Auch beim Mehrkampf mussten wir uns einen neuen Austragungsort suchen, da sich die 
Sanierungsarbeiten im Haselünner Hallenbad nach hinten verlängerten. Auch hier gelang es, 
einen anderen Austragungsort zu finden, allerdings mussten wir die Veranstaltung um einen Tag 
nach hinten verlegen. 
 

Allen Ausrichtern, dem Haselünner SV (Mehrkampf 1), dem SC Twist (Sprint und Mehrkampf 2) 
und dem SV Haren (KM kurze Strecken und KM lange Strecke / Spatzen-schwimmen) sei an 
dieser Stelle nochmals ganz herzlich gedankt. 
 

Nicht nur Veranstaltungen waren im vergangenen Jahr waren stark beeinträchtigt, Schließungen 
von Bädern verhindern auch immer den geordneten Trainingsbetrieb. Nicht nur in Meppen und 
Haselünne gab es derartige Einschränkungen, sondern auch in Papenburg wurde von einem Tag 
auf den anderen das Bad für knapp ein halbes Jahr geschlossen. Hier haben sich dann, anstelle 
die Probleme zu bearbeiten, Badbetreiber und Kommune gegenseitig die Schuld in die Schuhe 
geschoben. 
 

Die emsländischen Vereine sind ansonsten sehr aktiv. 7 Vereine haben entweder eigene 
Schwimmveranstaltungen durchgeführt oder eine oder mehrere amtliche Veranstaltungen 
ausgerichtet.  
 

Besonderer Dank geht diesmal ein letztes Mal an Dolores, die unsere Kreisveranstaltungen als 
Protokollführerin im Background zur vollsten Zufriedenheit dokumentiert hat. Besonderer Dank gilt 
ihr auch für die Sonderauswertungen bei den Kinder- und Jugendmehrkämpfen sowie der 
Erstellung des Meldeergebnisses für diese Veranstaltung. 
 

Zu Pfingsten gibt es in diesem Jahr das DJK-Bundessportfest im Meppener Emsbad. 
Die Schwimmwettbewerbe finden am 19./20.5.2018 statt. 
Insgesamt werden Wettkämpfe in vielen Sportarten ausgetragen, verbunden mit einem 
Rahmenprogramm durch das Bistum Osnabrück. 
 

Die neuen „besonderen Jugendschutzregeln bis einschließlich 7-jährige Sportler werden aller 
Voraussicht nach dafür sorgen, dass der bei der Kreismeisterschaft lange Strecke / 
Spatzenschwimmen am zweiten Tag durchgeführte kindgerechte Wettkampf innerhalb des 
Spatzenschwimmens nicht mehr durchgeführt werden kann. Im Punkt 2 heißt es: Bis einschließlich 
7-jährige Sportler können nur an nichtamtlichen Wettkämpfen teilnehmen.  
Um die Jüngsten doch noch hier einzubeziehen, müsste vom ausrichtenden Verein ein separates 
Protokoll für eine separate Veranstaltung erstellt werden. 
 

Punkt 4.4. Schatzmeisterin  

Nach ihrem Einnahmen- und Ausgabenbericht ließ Ingrid Roskoschinski, die ebenfalls erkrankt war 
und nicht teilnehmen konnte, den Kassenbestand durch den Vorsitzenden bekannt geben:  
per 01.01.2017:   11.492,11€ lfd. Konto  
per 31.12.2017:   14.440,39€ lfd. Konto  
Einnahmen:   25.824,85€  
Ausgaben:   19.876,85€  
 

Punkt 4.5. Jugendwartin  
Jugendwartin Annette Gröne berichtet über das zurückliegende Jahr und erwähnt das tolle 
Engagement aller, die beim Rahmenprogramm mitgeholfen haben. Besondere 
Programme mit diversen Bastelarbeiten fanden wieder in Emsbüren, in Dalum und bei der 
Langstreckenmeisterschaft in Haren statt, wo sie vortrefflich von engagierten Jugendlichen des SV 
Haren vertreten wurde. Die Rahmenprogramme wurden wieder begeistert angenommen.  
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Punkt 4.6. Kassenbericht und -prüfung  

Inge Hüsing (SV Sigiltra Sögel) und Michaela Menke von der SG Freren hatten am 5. Februar 
2018 die Kontoauszüge und Belege eingesehen und die Kasse geprüft. Sie konnten keine 
Unregelmäßigkeiten feststellen und lobten die Arbeit der Schatzmeisterin. Inge Hüsing stellte den 
Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin. Diesem Antrag wurde einstimmig stattgegeben.  
 

Tagesordnung 5: Entlastung des Vorstandes  

Inge Hüsing stellte auch den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Diesem Antrag wurde 
ebenfalls einstimmig stattgegeben.  
 

Tagesordnung 6: Termine 2018 

Die Termine waren ja schon vom Schwimmwart verteilt worden. Die Kreisarbeitstagung soll noch 
einmal bei Baalmann in Dalum am 22.08.2018, 19 Uhr stattfinden. 
 

Tagesordnung 7: Abstimmung über eingegangene Anträge 

 Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

Tagesordnung 8: Festlegung des Ortes für den nächsten Kreistag 2019 

Der Kreistag wurde an den Haselünner SV vergeben und soll am 20.02.2019 stattfinden. 
 

Tagesordnung 9: Wahl eines kassenprüfenden Vereins 

Kassenprüfende Vereine 2019 sind: 
Inge Hüsing – SV Sigiltra Sögel 
zu bestimmen – Haselünner SV 
 

Tagesordnung 10: Verschiedenes 
 

Bericht Michael Kropp vom Bezirksschwimmverband Weser Ems  

Michael Kropp berichtet ausführlich über die Geschehnisse, Veränderungen und finanzielle 
Situation im Bezirksschwimmverband Weser-Ems, im Landesschwimmverband Niedersachsen 
sowie vor allem im DSV. Dabei ging er besonders auf die Situation im DSV ein, wo ja eine doch 
erhebliche Gebührenerhöhung auf die Vereine durch deutlich gesteigerte Lizenzgebühren 
zugekommen ist.  
Die Lage im Bezirk ist als sehr positiv zu bewerten, so dass auch Meldegelder für die 
Meisterschaften reduziert werden konnten.  
Die sportliche Situation ist als gut zu beurteilen, da in allen aktiven Fachsparten (Schwimmen & 
Wasserball sowie Breitensport) zahlreiche Aktivitäten auch punkto Leistung und Nachwuchsarbeit 
laufen. Besonders hebt er auch die Einrichtung eines Bezirkskaders sowie einen WK zum Einsatz 
des Kaders hervor. 
Kropp legt allen eine Teilnahme am Bezirkstag 2018 in Oldenburg nahe, da dort auch der 
langjährige Vorsitzende Tjark Schroeder verabschiedet und zum Ehrenvorsitzenden ernannt 
werden soll. 
 

Eine Diskussion über diverse sportliche und finanzielle Themen, sofern nicht schon während der 
einzelnen Punkte besprochen, schließt sich an. So wurde auch vom SV Blau-Weiß Lingen die 
schwierige aber noch nicht endgültig entschiedene Wettkampfmöglichkeit im Sportbecken des 
Linus-Bades vorgestellt. 
 

Franz Niemeyer bittet stellvertretend für die erkrankte Kassenwartin um Bestätigung: die 
Auszahlung von Aufwandsentschädigung für Ausrichter bei einmaliger Veranstaltung in Höhe von 
50€, bei zweimaliger Veranstaltung in Höhe von 150€ vornehmen zu dürfen. Sie erhält die 
einstimmige Zusage der Versammlung. 
 

In einem feierlichen Akt wurde unter großem Applaus die langjährige Protokollführerin des 
Kreisschwimmverbandes, Dolores Baalmann von den Wasserfreunde Dalum, mit einem 
Blumenstrauß vom Vorsitzenden Niemeyer verabschiedet.   
 

Schließung der Sitzung durch den 1. Vorsitzenden erfolgte um 20:55 Uhr, nachdem er sich bei den 
Damen aus dem Vorstand mit einem Blumenpräsent bedankt hatte.  
 

Sögel, 02.03. 2018  
 

Für den Kreisschwimmverband  
Klaus Hüsing (SV Sigiltra Sögel) 


